
Procès verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire de 
l'Association Nationale Cheval du Vercors de Barraquand

en date du 27 janvier 2024

Le samedi 27 janvier 2024, à 09h30, les membres de l'Association Nationale Cheval du Vercors de 
Barraquand se sont réunis dans les locaux de la Maison du Parc à Lans en Vercors (38, Isère) 
ainsi qu’en visioconférence, en Assemblée Générale Ordinaire sur convocation écrite de la vice-
présidente. 

Présents :
>  Conseil  Administration  et  CLG : Marion  FORESTIER  (Vice-présidence  ANCVB,  membre 
CLG), Isabelle BONFY (Secrétaire ANCVB, membre CLG), Paul MARTIN (administrateur ANCVB, 
président  CLG),  Sylvain  PILTANT  (administrateur  ANCVB,  membre  CLG),  Guy  FORT 
(administrateur  ANCVB,  membre  CLG),  Sarah  CHAUVEAU  (administratrice  ANCVB,  membre 
CLG),  Florent  ANDRE  (administrateur  ANCVB),  Isabelle  SALDANA  (administratrice  ANCVB), 
Patrick BARRAQUAND (administrateur ANCVB),  Céline FANDRE (administratrice ANCVB).
> Adhérents :  Michaël ZAIEM,  Christian FINET,  Daniela ANDRE, Jennifer CLEMENT FAURE, 
Lucie LA RIZZA, Blandine ANGEBAUD, Sara ANGEBAUD, Julie BORTOT, Clémence DURRIEU, 
Jean-Pierre  TELLENE,  Maëlia  BOUTTIER,  Doriane  BELLOT,  Monique  ROSSET,  Amélie 
DEROBERT,  Prune  PRUVOT,  Hélène  SOUCHE,  Torbjörn  WAERME,  Patricia  BOURGAULT, 
Marine GAILLARD, Christelle VAN DURMEN.
> Elus et techniciens : Cyrille MADINIER (Vice-Président en charge de la ruralité, de l’agriculture 
et de la forêt au Département de l’Isère), Robert ALLEYRON-BIRON (Vice-Président Agriculture-
Forêt PNRV), Roger ROUX-FOUILLET (Président ASECRA), Aurélie GACHON (PNRV).

En visio : 
>  Adhérents : François  LEJEUNE,  Laurence  GAILLARD  (Trésorière  ANCVB),  Céline 
DEMIRDJIAN, David HERDUIN, Monique BONNARD.
> Elus et techniciens :Yves BERROCHE (IFCE délégué national aux races de territoire), Daniel 
BIGNON (Vice-président de la filière cheval)

Excusés : 
>  Adhérents : Ghislaine COLIN, Julie DRIEU, Isabelle GANET, Lucie et Gallien LEMENAGER, 
Johanna MUSITELLI, Jean-Christophe RAMPAL, Aurélie SCIORA-CHANTOME, Florent et Hélène 
SOUCHE, Alain MEUTERLOS, Aurélie VERWAERDE, Rose et Olivier DUVERGEAY, 
> Elus et techniciens : Laurent WAUQUIEZ (Président AURA), Fabrice PANNEKOUCKE  (Vice-
Président délégué à l’agriculture et aux espaces valléens Région AURA), Jean-Pierre BARBIER 
(Président Département de l’Isère), Nathalie FAURE (Vice Présidente à la Montagne Département 
de l’Isère), Marie-Noëlle BATTISTEL (Députée), Marie-Pierre MOUTON (Présidente Département 
de la Drôme), Franck SOULIGNAC (1er Vice-Président chargé de l’attractivité, de l’économie, de 
l’emploi,  et  de l’insertion,  des politiques agricoles et  alimentaires,  du numérique et  des fonds 
européens),  Muriel  DUBOIS-DUNILAC (Chargée de mission Département  de la  Drôme),  Alain 
MOURET-LAFARGE  (Conseil  Filière  Cheval  AURA),  Cécile  ARNAUD  (IFCE/SIRE),  Nathalie 
GRAVIER (Elue filière équine Chambre Agriculture de la Drôme), Jacques ADENOT (Président 
PNRV),  Olivier  PUTOT (Directeur  PNRV),  Céline  JEANNIN (Responsable  Service  Agriculture-
Forêt PNR Vercors).



Ordre du jour : 

l Tour de table 

l Rapport moral 2023 

l Rapport d’activités 2023 

l association

l commission du livre généalogique

l Rapport financier 2023

l Prévisionnel 2024

l Perspectives 2024

l Elections 2024

l Questions diverses 

Isabelle BONFY, secrétaire de l’ANCVB, fait état que le nombre d’adhérents sur les années 
2023 et 2024 est de 90. Au regard des statuts, il faut qu’un 1/4 des adhérents soit présents 
en visio et physiquement pour atteindre le quorum (soit 22,5 adhérents). 33 adhérents sont 
présents en visio et physiquement, le quorum est atteint.

Marion FORESTIER remercie  les  participants  de leur  présence.  Elle  précise  que l’assemblée 
générale sera suivie d’une projection du film sur la race en présence de son réalisateur Axel 
Falguier et suivie d’un temps d’échange. S’en suivra le Conseil d’Administration électif.

Un tour de table des présents est organisé où chacun se présente avec notamment son statut 
éleveur/propriétaire/utilisateur et son lieu de résidence.

Prise de parole de Cyrille MADINIER, Vice-Président en charge de la ruralité, de l’agriculture 
et de la forêt au Département de l’Isère
Cyrille MADINIER fait part de sa joie d’être présent ce matin. Il explicite qu’il est maire depuis 10 
ans de la commune du Grand Lemps. Initialement, au niveau du Département de l’Isère, il était 
vice-président à la ruralité mais sa compétence s’est étoffée en octobre 2023 avec l’agriculture et 
la forêt. Il exprime qu’il a eu la chance de rencontrer l’association pour la 1ère fois, au Salon de 
l’Agriculture en 2022. En tant que président des maires ruraux de l’Isère, il  aime et soutient le 
monde associatif. Il mentionne qu’il est vital de valoriser le monde agricole, que les associations 
sont  faites  de passionnés.  Il  souhaite  témoigner  toute  l’affection du Département  de l’Isère à 
l’endroit de l'ANCVB. Il énonce que le Département de l’Isère poursuivra son accompagnement 
auprès de l’association pas nécessairement que d’une manière financière mais également par sa 
présence lors de manifestations... Cette collaboration s’inscrit dans une continuité et il souhaite 
pouvoir trouver un moment plus long pour se rencontrer et échanger. Il termine en affirmant son 
soutien à l’ANCVB et à la race.

Prise de parole d’Yves BERROCHE, délégué national aux races de territoire pour l’Institut 
Français du Cheval et de l’Equitation
Yves  BERROCHE  exprime  qu’il  est  très  heureux  d’être  avec  l’ANCVB  pour  cette  nouvelle 
assemblée générale.  Il  fait  part  également  de son accompagnement  depuis  quelques années 
auprès de l’ANCVB et du fait qu’il la suit au quotidien. Il prêtera une oreille attentive à ce qu’il va 
être  dit  ce  jour  et  essaiera  dans la  mesure  du possible  de répondre  aux questions.  Si  dans 
l’immédiateté, il ne pouvait pas, il assure qu’il ira chercher les réponses auprès des personnes 



compétentes pour les apporter et permettre à l’ANCVB de continuer d’avancer. Il sera présent au 
SIA et se tient à disposition de l’ANCVB pour échanger. Il conclut en souhaitant une très belle 
année 2024 à la race cheval du Vercors de Barraquand et à l’ANCVB.

Prise  de  parole  Isabelle  MEUNIN de la  société  « l’Arbalou» de  Monbonnot,  sponsor  du 
concours d’élevage 2023
Isabelle MEUNIN exprime qu’à l’Arbalou, ils sont très solidaires des associations d’éleveurs. 
L’Arbalou est spécialisée dans les compléments alimentaires pour chevaux, chiens et chats. Ce 
sont des femmes qui ont allié leurs compétences pharmaceutiques et équestres afin de proposer 
une gamme complète de qualité, FABRIQUEE EN FRANCE avec une garantie pharmaceutique au 
niveau de la fabrication et  de la qualité des matières premières.  L’envie est  de poursuivre ce 
partenariat, initié lors du concours, sur le long terme avec l’ANCVB et ses éleveurs/propriétaires en 
proposant une offre de service adaptée et réactive.

Prise de parole Roger ROUX-FOUILLET (Président ASECRA)
Roger ROUX-FOUILLET fait  part qu’il  est présent depuis les débuts du travail  sur la race soit 
1995. Il mentionne que l’ASECRA a appuyé la demande de reconnaissance de la race auprès du 
Ministère. Il remercie François LEJEUNE pour sa présidence ainsi que l’équipe actuelle d’avoir 
repris  le  flambeau  suite  à  la  démission  de  ce  dernier.  Il  souligne  l’assiduité  de  l’ANCVB, 
notamment  par  la  présence  de  Sylvain  PILTANT  depuis  de  nombreuses  années,  sur  sa 
participation à toutes les réunions de la filière. Il  explique qu’il  a participé en tant que jury au 
concours d’élevage à Villard et qu’il a été heureux de voir la montée en compétence de l’ANCVB. Il 
mentionne que le concours régional comtois (150 animaux) et le concours national de la race 
Cheval du Vercors de Barraquand auront lieu les 24 et 25 août prochains à l’occasion du Concours 
Départemental d’Elevage de l’Isère à Lans-en-Vercors.
Il  resitue  l’ASECRA  qui  rassemble  environ  3950  éleveurs  de  chevaux  (trait,  selle,  trotteur, 
Territoire,  Anes et  Mulets) au sein de 36 associations ;  ainsi  que le GDS équin de l’Isère qui 
compte 100 éleveurs/500 chevaux et qui a accepté dernièrement des éleveurs de Savoie.

Il présente ensuite le « Plan Ambition Cheval » : Cf présentation jointe
Les  aides  s’adressent  à  des  professionnels  avec  N°SIRET  et  expérience.  Il  est  nécessaire 
d’adhérer.
Charlotte SALMON fait de l’appui au montage de dossiers.

1/ RAPPORT MORAL 2023

Marion FORESTIER fait part du rapport moral.

« En début d’année 2023, lorsque j’ai pris le poste de Vice-présidente, je ne m’attendais pas à 
devoir finalement assumer autant de responsabilités.
Suite à la démission de François Lejeune en mars, il a fallu que le CA s’adapte et réagisse, ce qui 
nous a conduit à convoquer une AGE début mai, afin de procéder à de nouvelles élections.
Il a fallu ensuite réapprendre à faire fonctionner ce nouveau CA. 
A force de travail et de réunion, nous notons de grandes avancées dans notre fonctionnement, 
aussi bien sur la rigueur dans la transmission de l’information, que dans la mise en place d’outils 
nous permettant de stocker de la donnée et de faciliter nos échanges. 

Grâce à Div’Agri et nos éleveurs qui se battent depuis de nombreuses années, le dossier PRM 
s’est vu concrétisé par le dépôt de demandes. Cette première victoire ne signifie néanmoins pas 
que nous ayons gagné. En effet, nous avons appris que dans le FEADER 2025/2027, la PRM 
n’était pas inscrite. Il nous faut encore nous mobiliser et défendre ce dossier. 

La  remise  en  cause  de  la  SFET  par  le  Ministère  est  venue  fragiliser  le  financement  et 
l’organisation de nos évènements déjà passés (Tech and Bio et Equita’Lyon) et ceux à venir.



Aujourd’hui, un collectif d’Organismes de Sélection se rassemble afin de trouver des solutions à 
cette situation menaçante pour les ANR constituants historiquement la SFET.

Force est de constater que les embûches rencontrées en 2023, ont renforcé notre dynamique 
associative, mais l’ont également fatiguée ! 

Merci aux adhérents 2023 et nouveaux adhérents 2024 d’être présents aujourd’hui en présentiel et 
en Visio. 
Nous  accueillons  chaque  année,  de  plus  en  plus  d’adhérents,  de  nouveaux  propriétaires,  de 
nouveaux sympathisants,  et  également  de nouveaux éleveurs.  C’est  un indicateur  positif  pour 
notre race. C’est le reflet d’une association en mouvement, dynamique, qui attire et qui rassemble. 
Je tiens à les remercier eux tout particulièrement, ainsi que tous nos éleveurs pour leur implication, 
travail et mise en avant de notre cheval. Grâce à eux, ce sont nos effectifs qui évoluent dans le 
bon sens. Cette année nous avons encore constaté une augmentation du nombre de naissances 
et également une augmentation du nombre de juments mises à la saillie. Sur ce point, tous les 
voyants sont au vert, continuons !! 

Cet attrait pour notre cheval est la résultante du travail que fait l’association depuis de nombreuses 
années. Le fait d’être une petite race ne nous empêche pas de nous poser des questions afin de 
progresser et d’innover, notamment pour ce qui est de la génomie.

Ces nombreuses actions ne pourraient être possible sans nos partenaires qui nous soutiennent, 
techniquement et/ou financièrement.
Nous remercions le PNRV pour son soutien indéfectible depuis le montage de l’association en 
94/95. Merci  Mr Alleyron-Biron,  VP en charge de l’agriculture d’être parmi nous aujourd’hui  et 
merci à Aurélie Gachon notre chargée de mission qui a toujours répondu présente à l’ensemble de 
nos sollicitations.
Merci à nos départements financeurs : Le Département de l’Isère et le Département de la Drôme. 
Merci Mr Madinier d’avoir pu vous libérer pour suivre une partie de notre AG et permettre une 
première rencontre. 
Merci à la Région AURA de nous soutenir notamment au travers du plan filière Equins 2023-2027.
Merci à l’IFCE, notre institut technique, et merci à Yves Berroche d’être présent aujourd’hui. Des 
travaux sont actuellement en discussion pour 2024, notamment sur l’étude de nos lignées et de la 
diversité  génétique  de  notre  population  et  des  réflexions  sont  également  en  cours  sur  des 
formations proposées à nos éleveurs.
Nos remerciements également la SFET qui a continué à nous soutenir en 2023.
Au travers de la présence de Roger Roux-Fouillet, nous remercions l’ASECRA de défendre les 
intérêts des éleveurs de chevaux en AURA
Merci à Div’Agri qui travaille pour le maintien de la biodiversité animale et végétale en AURA.
Merci à Daniel BIGNON, VP de la filière cheval en AURA d’être présent aujourd’hui.
Et  merci  à  Isabelle  MEMAIN,  géante  de  la  boutique  l’Arbalou  de  soutenir  notre  association 
notamment lors de notre concours national de race en nous sponsorisant via de nombreux lots.
Nous remercions nos autres sponsors : DECATHLON et la Sellerie BAUDE.
C’est grâce à tous ces partenaires que l’ANCVB commence à avoir une compréhension fine des 
rouages complexes des montages financiers.

Beaucoup de positif mais, pour autant un petit « mais » qui dit qu’on est inquiet : Nous manquons 
de juments reproductrices et de chevaux prêts à l’utilisation.
Il faut faire naître pour continuer à augmenter le nombre de naissances encore bien trop faible,  
mais également valoriser des chevaux adultes afin de faire rayonner notre cheval plus largement 
que dans nos prés. 
Nous savons qu’il faut produire et nous savons qu’il faut valoriser : Aujourd’hui l’un ne va pas sans 
l’autre !
Ce double enjeu est de taille, mais nous ne pourrons y arriver seuls.
Merci à tous pour votre implication pour notre cheval ! »



Le rapport moral est soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 33
Nombre de votes exprimés pour : 31
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 2

Résultat du vote : le rapport moral 2023 est adopté.

2/ RAPPORT D’ACTIVITES DE L’ASSOCIATION 2023

2.1/ Vie associative

> Réunion Conseil d’Administration : 6 en présentiel et 6 en visio. 

> Assemblée générale extraordinaire : 4 mai 2023 suite à la démission de François Lejeune de 
son poste de président et d’administrateur de l’ANCVB

> Participation aux instances techniques et politiques filières : certains membres du CA ont 
notamment participé aux réunions du Conseil Filière AURA, de la SFET, de l’IFCE, de l’ASECRA, 
de DIVAGRI, du Parc naturel régional du Vercors...

> Nombreuses réunions techniques internes pour faire avancer les dossiers

> Adhésions : 72 en 2023 (69 en 2022, 63 en 2021, 53 en 2020, 43 en 2019, 45 en 2018). En 
augmentation constante

2.2/ Manifestations

L’ANCVB a participé aux manifestations suivantes en 2023 :
> Salon de l'Agriculture : 25 février au 5 mars
> Journée Equidés de travail : 30 avril
> Fête du Bleu/Concours national de la race : 29 et 30 juillet à Villard-de-Lans sur le site de Bois 
Barbu
> Fête de l’Alpage : 18 au 20 août à Gresse-en-Vercors
> Tech and Bio : 20 au 21 septembre à Bourg-lès-Valence
> Equita Lyon : 1er au 5 novembre
 
2.3/ Communication (présentation par Céline Fandre et Isabelle Saldana)

> Remise en route de la commission communication

> Réseaux sociaux : réel outil de promotion. Existence d’une page Facebook très dynamique et 
véritable vitrine des actions de l’ANCVB notamment lors de la présence sur des manifestations. 
Petite nouveauté avec la mise en place d’un Instagram.

> Presse : interview avec Radio Oxygène à l’occasion de la Fête du Bleu et du Concours de race

> Continuité du partenariat avec Sellerie Baude : remise de 10 %sur présentation de la carte 
d’adhérent de l’année tant au magasin qu’en ligne (hors voiture d’attelage).



>  Groupe  de  travail  sur  site  internet :  remerciements  à  Isabelle  SALDANA  pour  son 
investissement sur ce travail. L’outil est un peu contraint mais des évolutions ont été mises en 
place et d’autres sont à venir.

> Production du film court  et  des 5  clips thématiques sur  la  race :  fruit  d’un  partenariat 
Parc/ANCVB/Axel Falguier (réalisateur). A noter que le 1er clip a été mis en ligne sur Facebook 
dans une publication signifiant la tenue de l’assemblée générale.

> Vente de vêtements associatifs

2.4/ Dossiers Techniques 2023

> Dossiers déposés auprès de la SFET
pour les salons locaux notamment Tech and bio et Equita’Lyon

> Dossier déposé auprès de l’IFCE
pour le concours de race 

> Dossiers déposés auprès de DIVAGRI
aide à la naissance
génomie : poursuite des tests de coloration de robe et PSSM1
Prime Race Menacée

A noter  que les dossiers « aide à la  naissance » et  « génomie » sont  passés en commission 
permanente à la Région le 15 décembre 2023. Ils ont tous été votés. L’ANCVB est en attente des 
arrêtés attributifs correspondants.

> Dossier déposé auprès du Département de la Drôme
Soutien aux actions de communication et aux manifestations agricoles

> Dossier déposé auprès du Département de l’Isère
Etude génomique des principaux caractères de la race Cheval du Vercors de Barraquand 
et participation à Equita Lyon 2023

> Dossier en cours via LEADER TERRES d’ECHO en portage Parc
Film et clips promotionnels : finalisés avec mise en place de la stratégie de diffusion à  
venir
Outil pédagogique

Questions posées par des adhérents :
> Sur les dossiers PRM : le règlement d’intervention n’est pas le même en fonction des régions 
où sont déposées les dossiers : en AURA, il y a un règlement d’intervention strict. Au niveau de 
l’instruction, les dossiers déposés en AURA ont été instruits (7 déposés, 6 retenus et 1 rejeté car 
dossier cotisant solidaire) ; en PACA, les dossiers sont toujours en cours d’instruction.
> sur le dossier naissances 2023 : sur le principe, tous les éleveurs peuvent en bénéficier du 
moment qu’ils ont mis une jument à la reproduction et qu’elle a donné naissance à un produit 
ayant fait l’objet d’une déclaration de naissance. Le but de ce dossier est de soutenir les membres 
actifs  qui  mettent  à  la  reproduction.  Le montant  alloué aux bénéficiaires sera arrêté  lors  d’un 
prochain conseil d’administration.

Le rapport d’activités de l’association est soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 33
Nombre de votes exprimés pour : 32
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 1 
Résultat du vote : le rapport d’activés de l’association 2023 est adopté.



3/  RAPPORT  D’ACTIVITES  DE  LA  COMMISSION  DU  LIVRE 
GENEALOGIQUE 2023

Paul Martin en tant que président de la CLG présente le rapport de cette commission.



> CAMPAGNE de GÉNOTYPAGE  2023

Poursuite des tests génétiques. Cela concerne toujours les gènes de coloration de robe Agouti 
(noir) et Extension (alezan) et la PSSM1.
Comme d’habitude, une liste, informant leur éligibilité au programme, est envoyé aux propriétaires. 
Par retour de mail, ils doivent nous informer de leur participation. Ce qui n’est pas toujours le cas, il 
faut relancer !!



La liste des chevaux concernés, la prise en charge par l’association et le reste à payer par les 
propriétaires est défini selon les financements obtenus pour l’année en cours.
L’action  s'est  bien  déroulée  dans  l’ensemble,  mises  à  part  quelques  incompréhensions  du 
laboratoire Labéo et de certains éleveurs concernant le libellé des demandes d’analyses.
Certaines prises de sang 2022 ont été faites tardivement, repoussant les résultats sur 2023. En ce 
qui concerne la facturation, quelques d’échanges de mails et appels téléphoniques (pas totalement 
réglés pour le moment).
Pour rappel : 33 échantillons de sang ont été collectés en 2023, 62 tests au total ont été réalisés 
dont 30 concernant les tests de PSSM1, 18 le gène Agouti et 14 le gène Extension.
Nous disposons maintenant de 416 tests, tous gènes confondus, notre base de données s’étoffe 
d’année en année. Cela nous donne une bonne image sur les génomiques concernées de nos 
reproducteurs maintenant et à venir.

> DIVERS
- Participation à la demi-journée CJAJ au lycée de la Côte St André avec un temps d’échange 
avec  les  élèves.  Mauvaise  organisation  du  lycée  pour  le  transport  des  élèves,  plus 
incompréhensions avec les Comtois ? En tout état de cause seuls les Vercors de Barraquand ont 
étaient en mesure de participer à cette journée de  pointage.
 Le gagnant participera à la finale nationale qui aura lieu le jeudi 2 mars au SIA. Nous sommes 
partis cette année avant le classement, la professeure devait nous faire suivre le résultat, rien pour 
le moment.

Projet Divequid : quelques prises de sang réalisées lors du concours de race, puis en stand by 
depuis  cet  automne.  Cela  demande,  là  aussi,  du  travail  de  recherche  des  propriétaires,  leur 
consentement et la prise de rendez-vous.

Invitation par l’ANCCAP au concours de race du cheval Castillonnais. La vice-présidente et moi-
même étions invités. Le concours se déroulait sur la journée du 22 octobre à Prat-Bonrepaux en 
Ariège. Convivialité, échanges étaient au rendez-vous.

Prêt d’un étalon à l’ANCCAP qui était demandeuse d’un apport de sang CVB.
La réciprocité pourra être activée selon la demande de nos éleveurs et sous certaines conditions à 
respecter selon notre règlement du livre généalogique.

> CONCLUSION
Une année dans la continuité, évolution des naissances + 25%
Nous avons tout de même à déplorer 1 mort à un mois et demi. 
Comme il apparaît sur le compte rendu, le nombre de chevaux inscrits au livre généalogique est 
sur une bonne pente ascendante, tout comme le nombre de propriétaires, ce qui est une bonne 
nouvelle. 
L'intérêt porté à la race est encore en augmentation avec l’arrivée de nouveaux éleveurs.
Moins bonne cette année que 2022 concernant les naissances de femelles.
Nos champions de race ont toujours été aux avant postes sur les différents salons et concours.
On peut noter leurs bonnes performances lors du concours du SIA 2023.
Notre  race  est  maintenant  bien  identifiée  par  les  professionnels,  mais  aussi  par  les 
amateurs/utilisateurs.  
Notre  dossier  de  mise  en  conformité  du  RZUE est  toujours  en  cours  d'instruction  selon  une 
réponse du MAAF/ DGPE.

A  noter  qu’il  est  fait  état  qu’il  manque  un  graphique  pour  les  ascendances.  Certains 
adhérents se questionnent sur l’obligation de tester l’animal pour son approbation ou sa 
confirmation.

Le rapport d’activités de la commission du livre généalogique est soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 33



Nombre de votes exprimés pour : 32
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 1 
Résultat du vote : le rapport d'activités de la commission du livre généalogique 2023 est 
adopté.

4/ RAPPORT FINANCIER

Marion FORESTIER présente les  comptes de résultats  et  bilan,  avec le  soutien de Laurence 
GAILLARD, en sa qualité de trésorière de l’ANCVB en visio car retenue par son activité à la ferme.

Les rapports sont disponibles sur demande auprès de l’ANCVB.

Le rapport financier est soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 33
Nombre de votes exprimés pour : 33
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 0
Résultat du vote : le rapport financier 2023 est adopté à l’unanimité.

Marion FORESTIER remercie vivement Laurence pour le travail accompli en collaboration avec 
Catherine CHAIX (mission d’appui comptable).

5/ PERSPECTIVES 2024

5.1/ Manifestations, concours, compétitions

> Salon de l'Agriculture : 24 février au 3 mars
> Concours Départemental d’Elevage de l’Isère/Concours national de la race : 24 et 25 août à 
Lans-en-Vercors (arrivée des animaux le 23 aprem)
> Equita Lyon : 30 octobre au 3 novembre
> Cheval Passion : janvier 2025
> Journée “Equidés de travail” PACA : 21 avril 2024
> Participation formation de jeunes au Concours  de Jugement  d'Animaux par  les  Jeunes,  en 
partenariat avec le Lycée Agricole de la Côte Saint André (38) : en attente de date
>  NEW ! Week-end Vercors Passion/  Projet  2027 :  Pour l'anniversaire des 10 ans de la 
reconnaissance de race => Événement autour de la transhumance historique
> Divers : compétitions et rallyes
NB : pas de fête du bleu en 2024

5.2/ Dossiers techniques 2024

> Dossier déposé par Collectif “Percheron” pour le SIA 2024

> Dossiers déposés auprès de DIVAGRI 
aide à la naissance 
tests coloration de robe et PSSM1
aide au stockage de reproducteurs mâles
Prime Race Menacée

> Dossier déposé auprès du Leader en portage PNRV 
vaches, poules, chevaux 
poursuite et finalisation outil pédagogique



> Dossier déposé auprès de la Région AURA/SIA 
Achat  d'espaces  promotionnels  sur  le  stand  et  les  prestations  de  communications  
associées de l'ANCVB durant le SIA 2024

> Dossier à déposer auprès du Département de la Drôme
aide au concours de race (dépôt en fin janvier)

> Dossier à déposer auprès du Département de l'Isère
Financement Test coloration de robe/PSSM1 + étude généalogique de notre population  
(IFCE) + Manifestations

> Dossier à déposer auprès de la Fondation du Patrimoine ?

Question  posée  par  les  adhérents sur  le  dossier  DIVAGRI  « stockage de  reproducteurs 
mâles » : 
Le dossier considère :
- étalons approuvés à la reproduction, de 3 à 18 ans et actif  durant l’année d’attribution de la 
subvention (ouverture d’un carnet de saillie)
- jeunes mâles entre 1 et 4 ans, nés après 2022, non porteurs de la PSSM1 et non castrés durant  
l’année d’attribution de la subvention
Il est admis qu’il a été déposé dans la précipitation de devoir répondre aux contraintes temporelles 
du dépôt de dossier et qu’il n’est pas encore envisager d’en déposer un nouveau pour 2025. A ce 
jour, le dossier est en cours d’instruction à la Région.

5.3/ AUTRES CHANTIERS 

> Lobbying politique et territorial

> Recherche de financement 

> Commission Communication
Poursuite  des  actions  :  réseaux  sociaux,  site  internet,  matériel,  vêtements
Presse 

> Participation à l’élaboration d’un nouveau collectif avec l’ensemble des races de chevaux 
de travail

> Vie Associative

> Partenariat PNR Vercors : mise en place d’une convention sur 3 ans de 20 à 25 jours d’appui 
technique et administratif de chargé de mission
5.4/ Commission du Livre Généalogique (CLG)

> Approbations reproducteurs

> Programme d’élevage : animation auprès des éleveurs

> Actions de génomique : poursuite tests coloration de robe et PSSM1

> Dossier de mise en conformité RZUE : dossier en cours d’instruction

> Réflexion et  priorisation de  mesures conservatoires  de  la  race : étude  sur  la  diversité 
génétique de la race avec l’IFCE

Les perspectives 2024 sont soumises au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 33



Nombre de votes exprimés pour : 31
Nombre de votes exprimés contre : 2
Nombre d'abstentions : 0
Résultat du vote : les perspectives 2024 sont adoptées.

6/ PREVISIONNEL 2024

Le prévisionnel est disponible sur demande auprès de l’ANCVB.

Le prévisionnel 2024 est soumis au vote.
Nombre de votants en visio et présentiel : 33
Nombre de votes exprimés pour : 31
Nombre de votes exprimés contre : 0
Nombre d'abstentions : 2
Résultat du vote : le prévisionnel 2024 sont adopté.

7/ ELECTIONS

Sur la base de l’article 4 des statuts :

>  renouvellement  du  tiers  sortant  des  membres  actifs  à  savoir :  Marion  FORESTIER,  Sarah 
CHAUVEAU et Paul MARTIN. Les candidats élus le seront pour 3 ans.

> renouvellement de la totalité des sympathisants,  à savoir  :  Patrick BARRAQUAND, Isabelle 
SALDANA et Céline FANDRE. Les candidats élus le seront pour 1 an.

> renouvellement de 2 membres actifs démissionnaires du CA : les candidats élus le seront pour 2 
ans (pour terminer le mandat entamé pour les membres démissionnaires).

Il est mentionné que le Conseil d'Administration peut compter de 6 à 12 membres choisis parmi les 
membres actifs (max 10 postes) et les membres sympathisants-utilisateurs (max 2 postes) sans 
que ces derniers puissent excéder le nombre de deux. Toutefois, en cas de vacances des sièges 
pour  les  membres  actifs,  ceux-ci  seront  ouverts  aux  sympathisants.  Dans  tous  les  cas,  les 
membres actifs devront rester majoritaires (cf/règlement intérieur)

Il est procédé au vote des membres actifs sur le principe que les meilleurs élus ont les postes.

Vote membres actifs

Pour les membres actifs, 6 candidats se positionnent pour les 5 postes ouverts, à savoir : Marion 
FORESTIER, Sarah CHAUVEAU, Paul MARTIN, Céline FANDRE, Céline DEMIRDJIAN, Patrick 
BARRAQUAND

Résultats du 1er tour membres actifs

DEMIRDJIAN Céline 23

CHAUVEAU Sarah 27

BARRAQUAND Patrick 21

FORESTIER Marion 26

FANDRE Céline 21

MARTIN Paul 21



Marion Forestier, céline Demirdjian et Sarah Chauveau sont élus pour 3 ans.

Résultats du 2ème tour membres actifs

BARRAQUAND Patrick 17

FANDRE Céline 20

MARTIN Paul 17

 

Résultats du 3ème tour membres actifs

BARRAQUAND Patrick 15

MARTIN Paul 19

A la suite des 2ème et 3ème tour, Paul Martin et Céline Fandre sont élus pour 2 ans.

Vote Sympathisants

Pour les membres sympathisants, 3 candidats se positionnent pour 2 postes ouverts, à savoir : 
Michaël Zaiem, Christian Finet, Isabelle Saldana.

Résultats du 1er tour membres sympathisants

FINET Christian 22

ZAIEM Michaël 14

SALDANA Isabelle 28

La constitution du conseil d'administration est donc la suivante :

→  membres  actifs  :  Marion  FORESTIER,  Paul  MARTIN,  Sarah  CHAUVEAU,  Laurence 
GAILLARD,  Guy  FORT,  Isabelle  BONFY,  Florent  ANDRE,  Sylvain  PILTANT,  Céline 
DEMIRDJIAN, Céline FANDRE.

→ membres sympathisants : Isabelle SALDANA, Christian FINET. 

8/ Divers 

Pas de questions diverses. 

La séance est levée à 12h45. 

Marion FORESTIER Laurence GAILLARD

Vice-présidente Trésorière


